

## Medio millar de peregrinos de la diócesis en Lourdes este 2019



Del 25 al 29 del pasado mes de junio, la Hospitalidad diocesana de Ntra. Sra. de Lourdes celebró su peregrinación anual al santuario mariano francés. Cerca de quinientas personas entre enfermos, hospitalarios, peregrinos, jóvenes y niños hicieron presente a la diócesis de Ciudad Real a los pies de la Virgen en la Gruta de Massabielle.

Este año 2019 está siendo una gran temporada de celebraciones en Lourdes al cumplirse el 175 aniversario del nacimiento de santa Bernadette y el 140 de su paso a la casa del Padre. Sólo ella vio a la Virgen en el hueco de la roca en 1858 y sobre el testimonio de esa muchacha de 14 años, pobre, iletrada y despreciada, se levantó el santuario mariano más importante de Europa, por el que pasan varios millones de personas

anualmente. Tras trece años de vida religiosa y veintiún años después de las apariciones, murió el 16 de abril de 1879 en la casa madre de la Hermanas de la Caridad de Nevers, a la edad de treinta y cinco años. Fue proclamada santa por el Papa Pío XI el 8 de diciembre de 1933.

La santidad de Bernadette ha sido definida como una «santidad de pobre», una santidad sin obras, ni escritos, ni triunfos humanos, quizá muy cercana a la mayor parte de santos anónimos. Una santidad puramente evangélica, que el Espíritu suscitó en la Iglesia del siglo XIX. Por ello, el santuario ha escogido como lema pastoral para este año: *Bienaventurados los pobres*.

Así pues, los principales actos litúrgicos como la misa internacional, la procesión Marial, la misa en

la Gruta, y la toda la programación de actividades como conferencias, encuentros de peregrinos, coloquio con los jóvenes y las catequesis de niños, han estado marcados por la presencia de Bernadette Soubirous; aquella humilde joven en la que se cumplieron las palabras evangélicas: «Te doy gracias, Padre, Señor del cielo y de la tierra, porque has escondido estas cosas a los sabios y entendidos y se las has revelado a los pequeños». (Mt 11,25)

También este año, además de los peregrinos ancianos y enfermos, la actividad contó con la ayuda de numerosos voluntarios adultos y jóvenes, además de los niños, que disfrutaron de actividades especialmente preparadas para ellos, un campamento mariano en torno a la Virgen de Lourdes.

# XXVI Escuela Misionera de verano

Desde hace veinticinco años, la Delegación de Misiones de la diócesis organiza la Escuela Misionera de verano, formando desde entonces a centenares de personas.

La escuela está destinada a la formación de los Grupos de Animación Misionera (GAM) de las parroquias, a los responsables de la iniciación cristiana de niños y jóvenes, a jóvenes confirmados y a todos aquellos interesados en compartir una experiencia de convivencia, formación y oración.

Con la actividad, que celebrará este año su vigésimo sexta edición, se refuerzan las motivaciones del compromiso personal y eclesial, mejorando de este modo la dimensión misionera de la parroquia. Además, durante la formación los participantes conocen a misioneros, sus historias, su labor, su vocación; lo que enriquece la vida cristiana y ayuda en la vida cristiana.



- Es necesario enviar la inscripción antes del 31 de julio indicando el nombre y los apellidos, edad y DNI.
- El coste es de 60 € por persona, los niños 50 €, aunque si alguien no pudiera aportarlos puede ponerse en contacto con la organización.
- Será en la casa de Reina de los Ángeles, del 14 al 18 de agosto.
- La hoja de inscripción puede descargarse en [www.diocesisciudadreal.es](http://www.diocesisciudadreal.es)
- Más información en los teléfonos 926 250 250 y 677 643 392.

## La Virgen del Carmen en el Museo Diocesano



Durante todo el mes de julio se está exponiendo de manera especial la Virgen del Carmen en el Museo Diocesano. Se trata de una talla propiedad de la parroquia Virgen de Gracia de Puertollano.

La escultura es del siglo XVIII, anónima, y repite un modelo iconográfico habitual: la madre joven de belleza serena y el niño en brazos. En la mano derecha, la figura de María llevaba en su día un escapulario, hoy desaparecido. Por su parte, la imagen del niño muestra la Virgen con su mano derecha, mientras que el brazo izquierdo queda flexionado, con algún objeto que también ha desaparecido.

## Informe FOESSA en la región: la exclusión social se enquistaba

El VIII Informe FOESSA sobre Exclusión y Desarrollo Social en España se presentó el pasado 2 de julio en Toledo, una muestra de cómo se ha afrontado en Castilla-La Mancha la salida de la crisis y cómo estamos reconstruyendo la sociedad.

Este informe refleja una recuperación importante de la integración social, recuperando los niveles previos a la crisis. Sin embargo, alerta de la consolidación de dos situaciones que suponen sufrimiento y amenaza para una parte de la población, la consolidación de la exclusión social severa y la precariedad, que afecta a más población y más intensamente que antes de la crisis.

Se trata de «un relato del momento de incertidumbre en el que nos encontramos, realizado al servicio de nuestros decisores políticos y de la sociedad en su conjunto. Una mirada a nuestra cohesión social que se retrotrae a cómo vivimos y reaccionamos ante la gran recesión y cómo estamos enfocando la salida. Una historia que da cuenta de las consecuencias de la crisis en la postcrisis», dijo Raúl Flores, secretario técnico de la Fundación de Estudios Sociales y de Sociología Aplicada (FOESSA) y coordinador de Estudios de Cáritas Española.



## Carta de nuestro Obispo

# No tenemos tiempo

**Y**o no tengo tiempo para eso». Esta es la respuesta más común cuando los esposos se dicen que necesitan hablar, que necesitan aclarar la situación que se ha creado, sin saber cómo, entre ellos o que deben cuidar su relación en un grupo de matrimonios, donde intercambiar cómo lo hacen y cómo pueden hacerlo mejor. La respuesta espontánea es siempre la misma: Seguro que eso nos ayudaría, pero no tenemos tiempo para ello. Que no tienen tiempo para eso.

Esta es la respuesta de muchos padres cuando los hijos reclaman de ellos más atención, más tiempo dedicado a estar con la familia, más tiempo para escuchar los problemas que ellos tienen.

Es la respuesta de tantos padres a los que alguien les dice que hoy los padres deben estar bien formados para educar bien a sus hijos. Ellos dan la misma respuesta: yo no tengo tiempo para emplear en eso.

Es la respuesta de tantos cristianos que dicen que no practican, no porque tengan nada en contra de la

Jesús le hace caer en la cuenta a Marta de que está nerviosa e inquieta «por tantas cosas» y sola una es importante, una que ella no ha descubierto, pero que María sabe y está haciendo: escuchar al maestro para vivir las actitudes que Él les pide.

En nuestra vida es necesario pararnos a descubrir tras de lo que corremos como lo más importante para nosotros, porque tal vez estamos poniendo todo al servicio en algo que

*Nuestra vida actual es una vida de ajetreo, de prisas, de nerviosismo, de ir de una parte para otra*

no es ni mucho menos lo más importante.

Hay una inmensidad de personas que ponen toda su ilusión, su trabajo y esfuerzo en conseguir medios materiales, en tener más dinero y es lo único que les importa, lo único por lo que se mueven y por lo que se esfuerzan, sin darse cuenta de que, cuando lo están haciendo, están descuidan-

importancia, de que no les queda tiempo para ello.

Nuestra vida actual es una vida de ajetreo, de prisas, de nerviosismo, de ir de una parte para otra, de una actividad a otra para ser más, para ocupar mejores puestos, y esto se lo enseñamos desde muy pequeños a los hijos, de

tal manera que no les dejamos ni tiempo para que jueguen, porque es necesario que hagan toda una serie de actividades extraescolares para ser mejores que los demás.

Ni los hijos ni los padres son felices porque han olvidado a Dios en sus vidas y se dedican a todo aquello que el mundo ofrece como felicidad momentánea y pasajera, pero luego quedan vacíos, toman conciencia de que les falta lo más importante, aunque tengan muchos medios económicos.

Hoy, en este mundo de ajetreo, materialista, es necesario pararse y preguntarse: ¿Realmente esto por lo que lucho, casi en exclusiva, me hace realmente feliz? Los medios materiales son necesarios para vivir, pero también lo son los medios espirituales. ¿Por qué no me pregunto alguna vez esto: ¿Si Dios entrara un poco más de lleno en mi vida, si yo le dejara entrar en mi vida y viviera un poco más auténticamente mi fe, no sería más feliz y encontraría más sentido a otras ocupaciones que ahora no veo?

religión, sino simplemente porque no tienen tiempo para eso. Que si quieren llevar el dinero a casa para que su familia viva holgadamente, deben emplear todo su tiempo en esa tarea y no pueden dedicarlo a rezar.

Jesús nos pone en el evangelio de este domingo el ejemplo de aquellas dos hermanas de Lázaro: Marta y María. Marta, con toda su buena intención, quiere agasajar bien al invitado, que es Jesús, y se deshace en atenciones, va de aquí para allá; mientras María, su hermana, se ha puesto al lado de Jesús y está escuchando atentamente lo que le dice.

do otros aspectos de su vida que son más importantes que el tener más.

Descuidan así la familia, el estar tiempo con ella, la dedicación de tiempo a sus hijos, la tarea de formarse como padres para desarrollar bien su misión como educadores de sus hijos.

Dedicados en exclusiva a ganar más, creyendo que el dinero va a ser para ellos la clave de la felicidad, olvidan lo más importante y lo que más quieren en su vida y lo que les hará realmente felices, para dedicarse solo a su objetivo material y convenciéndose de que lo demás tiene menos



+ Gerardo

# ¿El derecho a una muerte digna?

¿Tenemos derecho a una muerte digna? Esta fue la cuestión que propuso la parroquia de San Juan Bautista de Puertollano para la mesa redonda que organizó el pasado 19 de junio. En la actividad participaron unas cincuenta personas, algunas de ellas del mundo sanitario, en concreto del Hospital de Santa Bárbara de la localidad.

La institución reunió a un médico, Jesús Alonso Segú; a un abogado, Ángel Luis Romero Alarcón y a un sacerdote, Bernardo Torres Escudero, vicario judicial de la diócesis. Cada uno desde su disciplina dialogó sobre la eutanasia, en una actividad con el formato de mesa redonda, que moderó el párroco de esta iglesia, Juan Antonio Ruiz Rodrigo.

Alonso Segú, médico en el hospital de Puertollano, explicó lo que entiende la ética médica sobre la muerte digna, defendiendo que, precisamente la ética, por su vocación universal, debe abarcarlo todo y responder a los problemas que surgen sobre el tema.

Por su parte, el abogado Romero Alarcón, explicó a los asistentes la legislación española sobre la eutanasia; mientras que Torres Escudero afirmó la vida como el primero de los derechos, desde el que han de estructurarse los demás.

El tema de la eutanasia, que cada cierto tiempo se sitúa en primera plana en el primer mundo, se discute



*A la actividad asistieron en torno a cincuenta personas, algunas de ellas del mundo sanitario*

en la actualidad en nuestro país con los datos de las experiencias de otras naciones cercanas y con la inmediatez de casos concretos que escoran el debate con sentimentalismo y, a menudo, poca reflexión. Esta mesa redonda fue una oportunidad para una escucha sosegada, ayudando a acercarse al problema desde distintos puntos de vista, con el auxilio de diferentes disciplinas. Se trató de una actividad de formación necesaria, no solo para el mundo sanitario, sino para cualquier ciudadano que se tome en serio un problema radical e ideologizado.

Para la celebración *Por Enrique José Torres López*

## XVI Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Jesús nos llama a la mesa que ha preparado. Acudamos con alegría a esta reunión de hermanos, confiados en que Él nos da el alimento que realmente necesitamos para alcanzar nuestra salvación.
- **1.ª LECTURA (Gén 18, 1 - 10a).** Abrahán aguarda encontrar de nuevo al Señor en Mambré. Son tres los personajes que se acercan a él, aunque es uno solo el que habla. Abrahán le ofrece lo mejor que tiene, así recibe la promesa de tener un heredero.
- **2.ª LECTURA (Col 1, 24 - 28).** Pablo, al servicio de la iglesia de los primeros cristianos, quiere darnos a conocer el misterio que Dios ha querido revelar a todos los hombres.
- **EVANGELIO (Lc 10, 38 - 42).** El evangelio nos presenta a dos mujeres como protagonistas. Jesús, de camino a Jerusalén, decide entrar en su casa. Encontramos aquí dos actitudes, el servicio y la escucha, las dos son importantes, pero la escucha de la palabra del Señor nos llegará a tocar el corazón.
- **DESPEDIDA.** Que el alimento recibido en esta eucaristía nos ayude a llevar nuestras preocupaciones y descubramos en los hermanos, con la escucha, lo verdaderamente necesario para encontrarnos en ti, Señor.

### Oración de los fieles

- S. Pedimos sabiendo que solo una cosa es necesaria:
- Por la Iglesia: que sepa llegar a todos los que necesitan escuchar un mensaje de aliento. Roguemos al Señor.
  - Por el Papa, los obispos, los presbíteros y todos los que tenemos la misión de mostrar que la salvación del ser humano pasa por conocer a Cristo y escuchar su mensaje de amor. Roguemos al Señor.
  - Por los que dirigen las naciones: para que escuchen y respeten las llamadas que hacen los más necesitados. Roguemos al Señor.
  - Por los enfermos, los pobres, los que sufren persecuciones: que encuentren en Jesús el alivio y el consuelo a sus dificultades. Roguemos al Señor.
  - Por nosotros: para que en nuestra actitud de servicio encontremos momentos de escucha de la Palabra de Dios. Roguemos al señor.
- S. Te lo pedimos, Padre, por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Al reunirnos (CLN/A7) **Salmo R.:** Señor, ¿quién puede hospedarse en tu tienda? (LS) **Ofrendas:** Te ofrecemos, Señor (CLN/H8) **Comunión:** Gustad y ved (CLN/O30) **Despedida:** Bajo tu amparo (CLN/311)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

**IV Semana del Salterio.** Lunes Cant 3, 1 - 4b • Jn 20, 1 - 2.11 - 18 **Martes** Gál 2, 19 - 20 • Jn 15, 1 - 8 **Miércoles** Éx 16, 1 - 5.9 - 15 • Mt 13, 1 - 9 **Jueves** *Santiago, apóstol, patrono de España* Hch 4, 33; 5, 12.27 - 33; 12, 2 • 2Cor 4, 7 - 15 • Mt 20, 20 - 28 **Viernes** Éx 20, 1 - 17 • Mt 13, 18 - 23 **Sábado** Éx 24, 3 - 8 • Mt 13, 24 - 30